



## 2学期が始まりました

八代市では、ひとあし早く2学期の始業式が行われています。

式前に、中学生ボランティアガイド委嘱状交付式を行い、始業式では、各学年代表、そして執行部からは、2学期の抱負等を発表してもらいました。

各学年代表からは、農業体験が楽しみです、勉強を頑張りたい、テスト勉強を頑張りたい、部活動を頑張りたい、スマホの使用時間の制限や生活リズムを気をつけたい、今回の水害でいろんな方にお世話になって感謝しています、あいさつをしっかりとしたい、など、発表してくれました。



執行部からは、夏休みは計画的にできました。中学生議会では緊張しながらもしっかりと意見を述べ、達成感を感じました。市指定文化財の継承と保存について質問し、市長からは、「伝統文化の発信についてはお祭りでんでん館でのイベントや展示、広報誌などで情報発信をしていく、また、古くなった法被や太鼓については、今後、支援の検討を行う」と答弁されました。

さて、2学期は様々な行事があります。「繋がれ～私とあなたの絆の輪～」の気持ちを持って、皆さんで楽しく助け合いながら思い出の残る行事をつくっていきましょう。など、いろんな視点で発表してくれました。



## 私の夏休み！～お盆休みが～

今年は、お盆休みの期間が最大9日間ほどあり、少しゆっくりできるかな、と思っていましたが、あの豪雨が予定を大きく変えてしまいました。

私事ながら実父の初盆で、誰も住んでいない天草の実家に、8月11日から里帰りの予定でした。でも、大雨の災害対応と、そもそも天草への道が至る所で通行止めとなり、結局一番上の兄が13日夜に、私とすぐ上の兄は14日の朝に行くことになったのです。

準備もそこそこに近所の方が、「参らせてくれな～、そがんいうならおととい来たっぽい、誰んもおらんじゅったで初盆なせんとかいて思たら、な～ん、さっき、車んとまつとつて来てみたつた～」。「すんまっせん、昨日まで道ん通られんだったですよ～」。「あよ～そがんじゅったな～」と、そんなやりとりをしながら、大雨で帰れなかったことをやっと理解してもらいました。実は、河浦や牛深では、ほとんど雨の影響はなかったそうです。同じ熊本でも、こうも違うのかな、と思いました。

そんなこんなで、15日には和尚さんにもお参りいただき、夕方には精霊流しを。ちなみに最近の精霊船は環境に優しく水に溶ける紙でできているんだとか。そして、一週間後の24日には、一周忌も勤め、慌ただしかった私の夏休みも無事に終わりました。



ちゃんと行かしたろか

## 夏休み時差ぼけ

先日、夕方のニュースを見ていたら、～「厳しい暑さが続くなか、夏休みが終わってしまい、なんなく不調を感じる人もいるかもしれません。その不調、実は長期の休み明けに起こりがちな『夏休み時差ぼけ』かもしれません。」～これって自分のこと？

まだまだ暑い日が続きますが、くれぐれも体調には気をつけたいものです。